

SKRIPSI

PENGARUH *HOME CARE* TERHADAP PENGETAHUAN DAN SIKAP PASIEN DALAM PENGOBATAN DENGAN ANTIBIOTIKA AMOKSISILIN

**(Studi pada pasien beberapa apotek di Kecamatan Wonokromo
Surabaya)**



SOFIA MANDA

**FAKULTAS FARMASI UNIVERSITAS AIRLANGGA
DEPARTEMEN FARMASI KOMUNITAS
SURABAYA
2015**

SKRIPSI

PENGARUH *HOME CARE* TERHADAP PENGETAHUAN DAN SIKAP PASIEN DALAM PENGOBATAN DENGAN ANTIBIOTIKA AMOKSISILIN

**(Studi pada pasien beberapa apotek di Kecamatan Wonokromo
Surabaya)**



**SOFIA MANDA
051111055**

**FAKULTAS FARMASI UNIVERSITAS AIRLANGGA
DEPARTEMEN FARMASI KOMUNITAS
SURABAYA
2015**

LEMBAR PERSETUJUAN
PUBLIKASI KARYA ILMIAH

Demi perkembangan ilmu pengetahuan, saya menyetujui skripsi/ karya ilmiah saya dengan judul :

**PENGARUH *HOME CARE* TERHADAP PENGETAHUAN
DAN SIKAP PASIEN DALAM PENGOBATAN
DENGAN ANTIBIOTIKA AMOKSISILIN
(Studi pada pasien beberapa apotek di Kecamatan Wonokromo
Surabaya)**

untuk dipublikasikan atau ditampilkan di internet, digital library. Perpustakaan Universitas Airlangga atau media lain untuk kepentingan akademik sebatas sesuai dengan Undang-Undang Hak Cipta.

Demikian pernyataan persetujuan publikasi skripsi/ karya ilmiah ini saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 10 Agustus 2015

Sofia Manda

051111055

LEMBAR PERNYATAAN

Saya yang bertanda tangan dibawah ini,

Nama : Sofia Manda

NIM : 051111055

Fakultas : Farmasi

Dengan ini menyatakan, bahwa sesungguhnya hasil skripsi/ tugas akhir ini adalah benar-benar merupakan hasil karya saya sendiri. Apabila dikemudian hari diketahui bahwa skripsi ini menggunakan data fiktif atau merupakan hasil dari plagiarisme, maka saya menerima sanksi berupa pembatalan kelulusan dan atau pencabutan gelar yang saya peroleh. Demikian surat pernyataan ini saya buat untuk digunakan sebagaimana mestinya.

Surabaya, 10 Agustus 2015

Sofia Manda

051111055

Lembar Pengesahan

**PENGARUH *HOME CARE* TERHADAP
PENGETAHUAN DAN SIKAP PASIEN DALAM
PENGobatan DENGAN ANTIBIOTIKA
AMOKSISILIN
(Studi pada pasien beberapa apotek di Kecamatan
Wonokromo Surabaya)**

SKRIPSI

**Dibuat untuk memenuhi syarat mencapai gelar Sarjana
Farmasi pada Fakultas Farmasi Universitas Airlangga**

2015

Oleh :

**SOFIA MANDA
NIM : 051111055**

Disetujui Oleh :

Pembimbing Utama

Pembimbing Serta

**Dra. Liza Pristianti, M.Si., M.M., Apt
NIP : 19621115198810 2 002**

**Azza Faturrohmah, S.Si., M.Si., Apt
NIP : 19800212200501 2 001**

KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah SWT, atas rahmat dan karunia-Nya sehingga skripsi ini dapat diselesaikan dengan sebaik-baiknya.

Dengan selesainya skripsi yang berjudul **“PENGARUH HOME CARE TERHADAP PENGETAHUAN DAN SIKAP PASIEN DALAM PENGOBATAN DENGAN ANTIBIOTIK AMOKSISILIN (Studi pada pasien beberapa apotek di Kecamatan Wonokromo Surabaya)”** ini, perkenankan saya mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Dr. Umi Athiyah, M.S., Apt. selaku dekan Fakultas Farmasi Universitas Airlangga Surabaya yang memberikan dukungan material berupa sarana dan prasarana yang dapat saya gunakan selama mengikuti pendidikan program sarjana.
2. Dra. Liza Pristianty, M. Si., Apt. sebagai pembimbing utama yang dengan tulus ikhlas dan penuh kesabaran, membimbing dan memberi dorongan baik moril maupun materiil kepada saya sehingga skripsi ini dapat diselesaikan.
3. Azza Faturrohmah, S. Si., M. Si., Apt. yang dengan tulus ikhlas dan penuh kesabaran, membimbing dan memberi dorongan baik moril maupun materiil kepada saya sehingga skripsi ini dapat diselesaikan.
4. I Nyoman Wijaya, S.Si., Apt., Sp.FRS dan Gesnita Nugraheni, S.Farm., Apt sebagai penguji naskah skripsi yang telah berkenan meluangkan waktu untuk menilai dan memberi masukan serta saran yang sangat bermanfaat dalam penyelesaian skripsi ini.
5. Prof. Dr. A.M. Gunawan Indrayanto, Apt. selaku dosen wali saya yang selama ini telah sabar dan ikhlas menjalankan peran perwalian serta memberikan dukungan baik ilmu pengetahuan maupun dukungan moril selama saya mengikuti pendidikan program sarjana

agar saya dapat menjalankan kuliah dengan sebaik-baiknya.

6. Para dosen serta guru saya, yang telah mendidik dan mengajarkan ilmu pengetahuan hingga saya dapat menyelesaikan pendidikan sarjana.
7. Para karyawan Fakultas Farmasi Airlangga yang telah membantu tersedianya fasilitas sarana dan prasarana yang membantu saya dalam menyelesaikan program sarjana di Fakultas Farmasi Universitas Airlangga.
8. Kedua orang tua saya tercinta Ayahanda Husin Saleh Kuddeh dan Ibunda Alita Ishaq yang telah mendidik dan membesarkan saya dengan tulus ikhlas hingga saya bisa lulus dari pendidikan tinggi di Fakultas Farmasi Universitas Airlangga ini.
9. Saudara-saudara saya Faradiba, Rania, Zaskia, dan Aisha yang telah memberikan dukungan dalam menyelesaikan skripsi saya.
10. Teman-teman ATB (“A The Best”) angkatan 2011 Fakultas Farmasi yang senantiasa membantu saya dengan doa dan semangat tanpa kenal lelah saya ucapkan terima kasih yang sedalam-dalamnya.
11. Serta semua pihak lain yang telah membantu menyelesaikan skripsi saya yang tidak dapat saya sebutkan satu per satu saya ucapkan terima kasih atas bantuannya.

Saya menyadari bahwa masih banyak kekurangan dalam tulisan ini, saran dan kritik yang bersifat membangun akan sangat membantu. Akhir kata, semoga Allah SWT membalas kebaikan semua pihak terkait sekalian dengan pahala yang berlipat ganda.

RINGKASAN

PENGARUH *HOME CARE* TERHADAP PENGETAHUAN DAN SIKAP PASIEN DALAM PENGOBATAN DENGAN ANTIBIOTIK AMOKSISILIN (Studi pada pasien beberapa apotek di Kecamatan Wonokromo Surabaya)

Pelayanan kefarmasian pada saat ini telah bergeser orientasinya dari yang semula berfokus pada obat (*drug oriented*) berkembang menjadi pelayanan komprehensif yang berorientasi pada pasien (*patient oriented*). Hal ini membutuhkan peran apoteker sebagai *care giver* untuk melakukan pelayanan yang komprehensif tidak hanya di apotek melainkan juga kunjungan ke rumah pasien (*home care*) untuk meningkatkan kualitas kesehatan pasien. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui pengaruh *home care* terhadap pengetahuan dan sikap pasien dalam pengobatan dengan antibiotik amoksisilin.

Penelitian ini termasuk penelitian *pre experimental* dengan jenis *pre test and post test one group design*. Pengambilan sampel menggunakan metode *accidental sampling*. Besar sampel pada penelitian ini menggunakan dasar "*central limit theorem*" dan didapat 35 responden yang diambil dari 4 apotek yang ada di Kecamatan Wonokromo Surabaya. Media informasi yang digunakan dalam penelitian ini adalah *booklet* yang berisi keterangan cara penggunaan antibiotik amoksisilin yang benar. Instrumen pengumpulan data menggunakan kuesioner yang berisi pernyataan mengenai variabel penelitian yaitu variabel pengetahuan dan variabel sikap. Pengolahan data hasil penelitian menggunakan program SPSS.

Hasil penelitian ini responden yang paling banyak adalah perempuan (74,3%) berusia antara 21-30 tahun (57,1%) dengan pendidikan terakhir tamat SMA/ sederajat (57,1%) dan pekerjaan pelajar/mahasiswa (42,9%). Semua responden (100,0%) menggunakan amoksisilin dengan bentuk sediaan tablet. Jumlah pembelian amoksisilin terbanyak adalah 1 strip/10 biji (88,6%) dengan pembelian tanpa menggunakan resep dokter (88,6%) serta gejala sakit tenggorokan (25,7%). Sebelum dilakukan *home care*, sebagian besar responden (68,5%) pengetahuannya tentang pengobatan dengan amoksisilin yang benar masih pada kategori "kurang", namun setelah dilakukan *home care* sebagian besar responden pengetahuannya tentang penggunaan amoksisilin telah meningkat menjadi kategori "cukup" (48,6%) dan "baik" (45,7%). Sikap responden terhadap pengobatan dengan amoksisilin sebelum dan setelah penelitian secara umum diinterpretasikan sebagai sikap "negatif" yaitu kecenderungan untuk menjauhi,

menghindari, atau tidak menyukai cara penggunaan amoksisilin yang benar. Ada perbedaan bermakna antara hasil *pretest* dan *posttest* pengetahuan ($P=0.000$) dan sikap ($P=0.000$) responden yang menggambarkan adanya pengaruh *home care* terhadap pengetahuan dan sikap pasien beberapa apotek di Kecamatan Wonokromo Surabaya yang sedang menjalani terapi antibiotik amoksisilin. Untuk itu disarankan agar apoteker di Kecamatan Wonokromo Surabaya lebih banyak berperan dalam pemberian informasi terkait antibiotik pada pasien dengan menjalankan layanan *home care* untuk pasien dalam upaya untuk meningkatkan pengetahuan dan sikap positif masyarakat.

